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Aos sete dias do mês de novembro do ano de dois mil e treze, às nove e trinta 
horas, na sala dos Conselhos Superiores, teve início a 5ª Reunião Ordinária do 
Conselho Universitário - CONSUN, tendo como pautas: I) Homologação da 
Resolução nº 80, de 30 de setembro de 2013 que autoriza “ad referendum” a 
contraprestação para o custeio de despesas operacionais do Projeto – Contrato nº 
20/2012, intitulado, “Pesquisa e Identificação de agentes para formação de recursos 
humanos, atraves da estruturação do laboratório de pesca e navegação do 
ISARH/UFRA” coordenado pelo Prof. Nuno Felipe Correia de Melo. II) Homologação 
da Resolução nº 81, de 30 de setembro de 2013 que autoriza “ad referendum” a 
contraprestação para o custeio de despesas operacionais do Projeto – Contrato nº 
21/2012, intitulado, “Desenvolvimento de uma embarcação para dar suporte às 
pesquisas aquáticas para a Costa Norte do Brasil”, coordenado pelo Prof. Luiz 
Gonzaga da Silva Costa.III) Homologação da Resolução nº 82, de 30 de setembro 
de 2013 que autoriza a contraprestação para o custeio de despesas operacionais do 
Projeto – Contrato nº 22/2012, intitulado, “Desenvolvimento de Pesquisa para 
Estudo do Desempenho Zootécnico do Camurim Centropomusparallelus (POEY, 
1960) (PISCES; Centropomidae) em tanques-rede no município de Curuçá-Pará” 
coordenado pelo Professor Raimundo Aderson Lobão de Souza. IV) Homologação 
da Resolução nº 83, de 30 de outubro de 2013 que homologou “ad referendum” as 
Eleições realizadas no dia 24 de outubro de 2013 para os cargos de Diretor do 
Campus Parauapebas, Diretor do Hospital Veterinário, Coordenador de Agronomia 
(Belém) e Coordenador do Curso de Zootecnia (Belém). V) Homologação da 
Resolução nº 84, de 31 de outubro de 2013 que autorizou “”ad referendum” a 
contratação da Funpea para administrar os recursos do Projeto “Implantação de 
Laboratórios de Pesquisa em Maricultura nos Municípios de Belém-PA e Macapá-
AP, para o desenvolvimento de tecnologias de produção de sementes de moluscos 
bivalves, com ênfase nas ostras”. VI) Homologação da Resolução nº 85, de 31 de 
outubro de 2013 que autorizou “”ad referendum” a contratação da Funpea para 
administrar os recursos do Projeto “Proposta estruturante para gestão da pesca dos 
Estados do Pará, Rio Grande do Norte e Santa Catarina”. VII) Homologação da 
Resolução nº 86, de 31 de outubro de 2013 que autorizou “”ad referendum” a 
contratação da Funpea para administrar os recursos do Projeto “Desenvolvimento 
da Ostreicultura na Costa Atlântica Paraense”. VIII) Aprovação do Projeto 
“Desenvolvimento Local Integrado: A socioeconomia, Proteção e Reabilitação 
Ambiental da Microbacia do Rio Guamá, Pará, Brasil” (Projeto Rio Guamá), que 
contará com recursos oriundos da SUDAM. IX) Inclusão do PPC de Bacharelado em 
Ciências da Informação no PDI. Estiveram presentes os Docentes: Prof. Sueo 
Numazawa, Presidente do Consun; Prof. Kedson Raul de Souza Lima, Pró-Reitor 
de Administração e Finanças; Prof. Marcos André Piedade Gama, substituindo o 
Prof. Djacy Barbosa Ribeiro, Pró-Reitor de Extensão; Prof. Marcel do Nascimento 
Botelho, Pró-Reitor de Ensino; Prof. Hugo Pinheiro, substituindo a Profª. Izildinha de 
Souza Miranda, Pró-Reitora de Pesquisa e Desenvolvimento Tecnológico; Prof. 
Antonio Cordeiro de Santana, Pró-Reitor de Planejamento e Desenvolvimento 
Institucional; Prof. Manoel Euclides, substituindo o Prof. Antonio José Figueiredo 
Moreira, Diretor do Instituto de Ciências Agrárias; Prof. Paulo Jorge de Oliveira, 
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Diretor do Instituto Socioambiental e de Recursos Hídricos; Profª. Merilene do 
Socorro Silva Costa, Diretora do Instituto Ciberespacial; Profª. Ana Silvia Sardinha 
Ribeiro, Coordenadora do Curso de Graduação em Medicina Veterinária; Profª 
Maria Cristina Manno, Coordenadora do Curso de Graduação em Zootecnia; Prof. 
Emerson Cordeiro Moraes, Coordenador do Curso de Graduação em Ciências da 
Informação; Prof. Herdjania Veras de Lima, Coordenadora do Curso de Pós 
Graduação em Agronomia; Prof. Francisco de Assis Oliveira, Coordenador do Curso 
de Mestrado e Doutorado em Ciências Florestais; Prof. Nuno Filipe Alves Correia de 
Melo, Coordenador do Curso de Pós Graduação em Aquicultura e Recursos 
Aquáticos Tropicais; Prof. Reginaldo Alves Buselli, Coordenador do Curso de 
Mestrado em Biotecnologia Aplicada à Agropecuária. Os Técnico-Administrativos: 
Antônio Jaime Pamplona Rodrigues; Cristina do Socorro Lemos Bentes; Donato de 
Jesus Sarmento Filho; Eduardo Magno; Iridan Nascimento da Silva; Ivanildo Melo 
Reis; Maria do Socorro Bentes do Nascimento; Lucia de Fátima Araújo da Silva; 
Merabe Carvalho Ferreira da Gama; Moacir Nazareno Ferreira de Miranda; Nonato 
Camarinha Rodrigues; Paulo Cezar de Moraes Alves; Suely Nazaré Furtado França; 
Valdo Alcântara Gomes. Os Discentes: Alix Ribeiro da Silva; Elder Santana 
Natividade do Carmo. Iniciada a reunião, O Prof. Sueo Numazawa cumprimentou a 
todos e colocou a ata da última reunião para aprovação. A mesma foi aprovada por 
unanimidade. Logo após a aprovação da ata, o Prof. Sueo informou a todos que 
seria necessário a aprovação de mais um item na declaração que compõe 
documentação para o recredenciamento da FUNPEA junto ao MEC, item este que 
obriga a FUNPEA a cumprir os requisitos previstos no art. 4º - A da Lei nº 8.958/94. 
A inclusão do item foi aprovada por unanimidade. Antes de entrar nas pautas 
constantes no memorando de convocação, o Prof. Marcel solicitou a inclusão de 
uma pauta que tratava da homologação da Resolução nº 87 de 31 de outubro de 
2013, que aprovou “ad referendum” a modificação de nomenclatura do curso de 
Ciências Biológicas (Campus Tomé-Açú), para Bacharelado em Biologia e o Curso 
de Graduação em Administração de Empresas (Campus Parauapebas) para 
Graduação em Administração. Explicando que essas modificações eram para 
uniformizar a nomenclatura desses cursos, adequando a nomenclatura ao sistema 
do MEC. Posta em votação, a homologação foi aprovada por unanimidade. Em 
seguida, o Prof. Sueo Numazawa explicou que as resoluções “ad referendum” sobre 
descentralização de créditos administrados pela FUNPEA, foram trazidas ao 
CONSUN por determinação da Assessoria Jurídica. Assim, o Prof. Sueo colocou 
para votação todas as resoluções “ad referendum” que tratavam do mesmo assunto, 
sendo todas homologadas por unanimidade. Foi homologada também a Resolução 
nº 83 que tratava das eleições realizadas no dia 24 de outubro de 2013 para os 
cargos de Diretor do Campus Parauapebas, Diretor do Hospital Veterinário, 
Coordenador de Agronomia (Belém) e Coordenador do Curso de Zootecnia (Belém). 
O item VIII que tratava da aprovação do Projeto “Desenvolvimento Local Integrado: 
A socioeconomia, Proteção e Reabilitação Ambiental da Microbacia do Rio Guamá, 
Pará, Brasil” (Projeto Rio Guamá), que contará com recursos oriundos da SUDAM, 
foi posto em discussão. O Prof. Francisco de Assis questionou a utilização do termo 
“microbacia”, o qual foi respondido pelo Prof. Gonzaga que o mesmo não estava 
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utilizando o conceito da Agência Nacional de Águas. O prof. Francisco de Assis 
continuou não concordando com a utilização do termo, abstendo-se da votação. 
Assim, o projeto foi aprovado com uma abstenção. Em relação ao item IX, o Prof. 
Marcel Botelho explicou que houve um equívoco na redação, uma vez que, estava 
se aprovando a inclusão do Curso de Bacharelado em Ciências da Informação e 
não do PPC. Posta em votação a inclusão foi aprovada por unanimidade. Nada 
mais havendo a tratar, o Prof. Sueo Numazawa agradeceu a presença de todos e 
encerrou a reunião, e eu, Aerlen Clíssia Freitas da Silva, lavrei a presente ata, que 
depois de lida, será submetida à votação pelos membros presentes na reunião 
subsequente. 
 

 

 
 


